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豊川市教育委員会中央図書館 



平成29年7月5日 午後3時30分 開議 

 

出席委員 

委  員    清水 洋一 

委  員    小久保 伸子 

委  員    玉島 弘子 

委  員    細井 光 

委  員    三浦 孝裕 

委  員    前田 清彦 

 

事 務 局 

中央図書館長    細井 正久 

主幹   尾﨑 浩司 

課長補佐 林 宣宏 他３名 

 

傍聴人 

なし 

 

議事 

(1)平成 28年度豊川市地域情報ライブラリーの事業報告について 

（資料 1）（資料 2）（資料 3） 

(2)平成 29年度豊川市地域情報ライブラリーの主要施策と事業計画について 

（資料 4）（資料 5）（資料 6） 



（午後３時３０分 開会） 

「事務局」 ただ今から、平成２９年度第１回「豊川市地域情報ライブラリー運営

委員会」を開催致します。議長が決まるまでの間、私、中央図書館課長

補佐の林が会議の進行をさせて頂きますので、よろしくお願い致します。 

「事務局」 それでは、始めに豊川市中央図書館の館長細井よりご挨拶申し上げま

す。 

「館 長」 本日は、お忙しい中、平成 29 年度第１回豊川市地域情報ライブラリ

ー運営委員会にご出席いただきまして、誠にありがとうございます。ま

た、各委員の皆様におかれましてはご多忙にもかかわらず、運営委員の

就任をお引き受けいただきまして、重ねてお礼申し上げます。 

地域情報ライブラリーでは、市内や東三河の文化、行事、自然環境な

どに関する映像資料を収集したり、情報提供などの活動を行っているほ

か、視聴覚機材や教材を保有することでさまざまな活用をしていただく

ことを期待しています。近年、「豊川の歴史散歩」をビデオ作品として

制作委託しまして、順次、記録映像資料を増やしています。昨年度まで

に、第１章「豊川沿いを行く」と、第２章「豊川の町から牛久保の町へ」

を作成し、今年度は第３章「小坂井の町から三河湾に面した御津へ」を

制作する予定です。また、中央図書館のホームページの中で、地域情報

ライブラリーのコーナーを設けていまして、市民名画劇場の上映予定や、

学校や保育園などにお貸ししている視聴覚教材のリストを公開してい

ます。さらに、地域映像資料の一部をユーチューブで視聴することもで

きます。本日はお忙しい中お集まりいただき、誠にありがとうございま

す。 

本日の議題は、次第のとおりでございますが、最後に昨年度制作し

ました地域情報映像資料の「豊川の歴史散歩」をご覧いただきたいと思

います。今後も地域情報ライブラリーの充実に努めていきたいと考えて



おりますので、よろしくお願いします。 

「事務局」 次に辞令交付ですが、時間の都合上、既にお手元に配付してございま

すので、よろしくお願いいたします。 

「事務局」 続きまして、本年度初の会合でありますので、委員の皆様を座席の順

に紹介させていただきます。 

「事務局」 各自、自己紹介 

「事務局」 本運営委員会は、委員の半数以上のご出席いただいておりますので、

「豊川市地域情報ライブラリー運営委員会の管理及び運営に関する取

扱い」第５条第２項により、会議が成立することをご報告いたします。 

なお、本日の会議の議事録はその概要を、ホームページで公開させて

頂く予定です。よろしくお願いします。 

「事務局」 それでは、次に役員選出に移らせて頂きます。 

「豊川市地域情報ライブラリー運営委員会の管理及び運営に関する 

取扱い」第４条によりますと「豊川市地域情報ライブラリー運営委員会

に会長及び副会長各１人を置き、委員の互選により定める。」こととな

っております。 

そこで、まず会長をご選任頂き、次に副会長をご選任頂きたいと存じ

ます。 

会長に清水委員を選任 

副会長に小久保委員を選任 

「事務局」 それでは、「豊川市地域情報ライブラリー運営委員会の管理及び運営

に関する取扱い」第４条第２項により、会長は委員会の議長を務めてい

ただくことになっておりますので、議長席へお移りいただき、一言ご挨

拶をお願いいたします。その後、会議の進行につきまして、よろしくお

願いいたします。 

「会 長」 ただ今、議長に選任されました清水です。先日、御油・国府地域では



大雨があったりしましたが、いつもと違う気象があったり違う環境があ

ったりしますが、私たちが累々と積み上げていかなければならない文化

や遺産がこの地域情報ライブラリーを通して大事に守られていくのか

なあと思います。皆様のお力を是非、寄せていただければと思います。

それでは、議事を進めさせて頂きます。 

はじめに議題（１）「平成 28年度豊川市地域情報ライブラリーの事業

報告について」、事務局から説明をお願いします。 

「事務局」 「平成 28年度豊川市地域情報ライブラリー事業報告について」資料

に基づき説明 

「会 長」 只今、事務局から説明をしていただきましたが、ご質問、ご意見など

ありましたら、ご発言ください。 

「会 長」 特に無いようですので、議題(２)「平成２９年度豊川市地域情報ライ

ブラリーの主要施策と事業計画について」、事務局から説明をお願いし

ます。 

「事務局」 「平成 2９年度豊川市地域情報ライブラリーの主要施策と事業計画に

ついて」資料に基づき説明 

「会 長」 只今、事務局から説明をしていただきました。事業計画の３の研修会

について、計画とは違う内容になるかもしれないということ、歴史散歩

の収録時間が少し長くなるということ、ユーチューブで公開するかもし

れないということがありました。ご質問などありましたら、ご発言くだ

さい。 

「委 員」 貸出用視聴覚教材の選定について、昨年度実績で社会教育関係の貸し

出しが１７件あったということですが、実際のニーズを踏まえてどんな

購入予定なのか、考えがあればお聞かせください。 

「事務局」 昨年度から子ども向けのものだけではなく地域の会合などでも使えそ

うな教材も併せて購入する方針としましたので、今年もこの方針で幅広



い教材を集めていきたいと考えています。 

「会 長」 委員さんの中にはいろいろな立場の方が見えますので、情報を取り合

って良いものが購入できるといいと思います。話で聞くだけよりも映像

で見る方が心に残りますので、教材の選定についてよろしくお願いいた

します。それ以外に、何かありますでしょうか。 

「委 員」 ユーチューブの話がありましたが、ライブラリーの映像を私も見たこ

とがありますが、今、どれくらいのものを公開しているのでしょうか。 

「事務局」 今までに委託制作したものを中心に載せておりまして、十本前後です。

昨年度のものはまだアップしていませんので、近日中にアップする予定

です。その他に職員が撮った映像についても、適当なものがあればこれ

から増やしていきたいと思っています。 

「事務局」 補足事項ですが、視聴覚ライブラリーの時代に学校等で共同利用する

ために購入し現在は使わなくなった過去の１６ミリフィルム等の映像

資料や昔の機材が小坂井支所の２階の資料室にしまってあります。小坂

井支所の建て替えに伴い、新たに保管場所を探すのか、処分等をするの

かの判断の時期が迫っています。同じ状況は他の市でもあると思われま

すので、情報を収集して過去の１６ミリフィルム等の映像資料の取扱い

を決めていきたいと考えています。 

「主 幹」 １６ミリフィルムの映像については歴史的な価値に注意が必要ですの

で、県や国にも確認しながら、場合によっては県等に譲渡するとか、そ

の指導に基づいて保管することがあることを申し添えさせていただき

ます。 

「会 長」 他には特に無いようですので、二つの議題について、承認いただける

ということでいいでしょうか。 

「委 員」 異議なしの声 

「会 長」 本日の全ての議題について終わりましたので、私の任を終わらせてい



ただきます。この後は事務局の方でお願いいたします。 

「事務局」 ご審議ありがとうございました。その他ついて事務局から報告させて

いただきます。 

「館 長」 お手元にお配りしました「第２期豊川市教育振興基本計画」の説明を

させていただきます。（概要版に基づき説明） 

「事務局」 よろしければ、昨年制作しました地域情報映像資料「豊川の歴史散歩

Ⅱ～豊川の町から牛久保の町へ～」のダイジェスト版をご覧頂きたいと

思います。 

「豊川の歴史散歩Ⅱ～豊川の町から牛久保の町へ～」のダイジェスト版

を鑑賞 

「事務局」 それでは、本日の会議を終了させていただきます。皆様、どうもあり

がとうございました。 

 

（午後４時２０分 閉会） 


